

# EL ECO DE CEUTA.

PERIODICO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Saldrá á luz todos los Jueves.

ANUNCIOS: Linea 10 cént. A los suscritores mitad de precio.

DIRECCION Y ADMINISTRACION.

Calle del General Moreno, núm. 16.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Ceuta. . . . un mes. . . . 0.75 de peseta.  
En la Peninsula . un trimestre . 3.00 — pesetas

Año IV.

Jueves 22 de Abril de 1886.

Núm. 157.



D. E. P.

D. MANUEL GARCIA DE LA TORRE  
Y ALMENARA,

Teniente de infantería y Secretario que fuera de la Fiscalía de guerra de esta Plaza, hasta el pasado año, ha fallecido en Alcantarilla, provincia de Murcia.

La redacción de "El Eco de Ceuta" se asocia al inmenso dolor que embarga al Director de esta publicación, por la pérdida de su Sr. hermano, y rinde un cariñoso tributo de respeto, al colaborador que contribuyó con su constante esfuerzo, y en momentos críticos, á sostener esta modesta publicación, al pundonoroso militar que con sus condiciones de inteligencia y subordinación, supo captarse la simpatía y consideración de sus Jefes y al esclavo del cariño filial, que ha sabido sacrificar su vida en holocausto del bienestar de sus ancianos padres.

Dios haya acogido en su seno el alma de nuestro cariñoso amigo, y preste á su desconsolada familia la resignación y consuelo que necesita en tan angustiosos momentos.

Acabamos de recibir el siguiente oficio:

Hay un sello que dice—Comandancia General de Ceuta.—Estado Mayor.—  
Ceuta 22 de Abril de 1886.

*Para que circule el adjunto número de ese periódico correspondiente al día de hoy es, preciso retirar el artículo titulado "Cartuchera en el cañón."*

*De orden de S. E. lo participo á V. para su conocimiento y cumplimiento.—El T. C. Comandante Jefe de E. M.—Francisco Martínez de la Riva.—Sr. Director del periódico "Eco de Ceuta"*

La festividad del día, el momento en que se adopta esta medida y la necesidad de satisfacer las legítimas exigencias de nuestros suscritores nos obligan á retirar, sin reemplazo, el artículo objeto de la resolución de la autoridad superior de esta Plaza.

## VIAJE DEL EMPERADOR DE MARRUECOS.

En el deseo de tener al corriente á nuestros lectores de cuantos sucesos importantes se desarrollen en este imperio, y abrigando el convencimiento de que apesar de su periodicidad, este órgano, merced á no escasos sacrificios, consigue anticipar cuantas noticias pueden ser de interés para España; nos

apresuramos á insertar una nueva correspondencia de Mogador, que refiere minuciosamente la visita del Emperador á aquella Ciudad, y que podrá convencer á *La Época* de que el Sr. Scovasso, ministro de Italia, celebró una conferencia con el Sultan en dicha ciudad berberisca, suceso por nosotros esperado y que el periódico de la corte negó, sin otra razón que pudiera servir de fundamento á su aserto, que la que domina en muchas publicaciones, que haciéndose eco de las pasiones de sus inspiradores, dicen lo que no saben ó hablan de lo que no entienden,

Mogador 8 de Abril de 1886.  
Sr. Director de EL ECO DE CEUTA.

Muy Sr. mio: En mi anterior le anunciaba los preparativos que se hacían en esta Ciudad berberisca para recibir al Sultan Muley Hassan que se dignaba visitarnos.

El viernes 2 del corriente y desde el amanecer empezaron á distinguirse las avanzadas del ejército, que asenderá á unos veinte mil hombres de todas armas, de los cuales, tan solo unos diez ó doce mil forman los *askaris* ó tropas regulares, armados con fusiles de todos los sistemas conocidos. Siendo de notar, y no sin extrañeza, que aquellos que lo llevan á cargar por la recámara apenas si tienen dotación de cartuchos para entrar en fuego si los accidentes de una campaña hiciera necesario el uso de estos modernos armamentos,

Hasta la una de la tarde estuvieron cruzando por el frente de la ciudad las fuerzas que acompañan á S. M. El estampido del cañón anunció á aquella hora á los curiosos que el Emperador se aproximaba. En efecto, montado sobre un caballo alazan ricamente enjaezado y precedido por otros seis que de la brida conducían esclavos negros, Muley Hassan se presentó á la vista de los habitantes de Mogador. En un principio se creyó que haría su entrada en ella mas las esperanzas quedaron defraudadas al verlo tomar la dirección del santuario de Sidi Abugdor donde hizo la *zala* ú oración del viernes, continuando terminada esta su camino hasta el campamento, situado á unas dos leguas de Mogador.

Segun me asegura, quien debe de ello estar bien informado, el Emperador no quiso hacer su entrada este día en la Ciudad porque había llegado á su noticia que algunos europeos para festejar su visita se apresuraron á cruzar sobre algunos de las calles que había de atravesar banderas de distintas nacionalidades, hecho que consideró S. M. Sheriffiana como humillante y atentatorio á su dignidad.

El rumor no sería del todo infundado puesto que observamos que anunciada la visita del régio huésped para el día 4, las banderas cambiaron, no sabemos si por voluntad de sus dueños ó por extraña escitación su primitiva colocación, por otra mas conveniente.

El Domingo 4 á las nueve de la mañana y con una lluvia torrencial se presentó S. M. precedido de dos regimientos de *askaris* y de lujosa cabalgata á la puerta llamada del *Leon*. La música que se anticipó á su llegada y tomó posición en la misma, batió marcha real española y Muley Hassan victoreado por sus subditos y por los infinitos *yu, yu* de las mujeres mahometanas y hebreas, penetró en la población.

Los israelitas salieron con infinidad de banderas hechas con pañuelos de seda y fajas de oro á festejar al Emperador, mas las tropas que procedían á este los maltrataron resultando unos nueve heridos, mas ó menos gravemente. El Sultan manifestó su desagrado por este hecho, cuando tuvo del mismo conocimiento por las quejas que le formularon algunos hebreos.

Los cónsules de las naciones europeas residentes en Mogador habían solicitado audiencia del Sultan, el cual accedió á sus pretensiones, recibiendo á todos en

grupo. El de Francia é Inglaterra vestían de uniforme y el de Alemania de frac y corbata blanca.

Hemos dicho que el Emperador recibió en grupo á los representantes europeos, pero debemos hacer constar, que como escepcion y despues de terminar la recepcion de aquellos entró el cónsul español tambien vestido de uniforme y acompañado de su intérprete. Este detalle, que podría reconocerse como causa un retardo involuntario, mereció ser muy comentado por la colonia europea.

Despues de la recepcion del cuerpo consular y de la del Ministro de Italia Sr. Scovasso, el Emperador montó á caballo y se dirigió á las baterías del Norte de la ciudad que recorrió, y volviendo sobre sus pasos se dirigió á las del puerto, que examinó detenidamente disponiendo por su mano algunas piezas. Desde aquí fué á la Aduana siendo objeto de su curiosidad la báscula que en la misma existe para pesar mercancías. Despues de reconocer las baterías del Este, en las que hiciera asimismo algunos disparos y á las cinco horas próximamente de su ingreso precedido y seguido de su lucido acompañamiento abandonó la Ciudad saliendo de la misma por la indicada puerta del Leon.

El lunes fué el día designado para que el Gobernador, presidiendo las comisiones de los habitantes de Mogador, los administradores de la Aduana y los comerciantes presentara al Sultán los regalos que es de rito hacer en estos casos.

Con una lluvia torrencial tuvieron que ir al campamento las expresadas comisiones y dos agentes europeos que formaban parte de la misma. Estos, apesar de considerarse como cónsules, tuvieron, rindiéndole tributo á la práctica establecida, que descalzar sus pies para penetrar en la morada del Sultán, no siendo el mas edificante el espectáculo que dieran de humillacion, mezclados, durante este acto con los hebreos, cuyo servilismo en estos casos no tiene ejemplo.

Antes de penetrar el Emperador en la Ciudad el vapor marroquí *Alhassame* se vió obligado á abandonar la rada, á consecuencia del estado del mar, no pudiendo, por lo tanto, S. M. observar desde cerca el único buque que constituye sus escuadras.

La tenacidad de la lluvia contribuyó á que las fiestas quedaran deslucidas.

A cambio de los regalos que hicieron al Sultán los habitantes de Mogador este les entregó á unos mulas y á otros *gúlhames* ó albornos blancos.

A los cónsules de Francia España é Inglaterra les envió magníficos sables, de empuñadura dorada y funda de terciopelo con abrazaderas de plata. A los demas agentes consulares les regaló asimismo otros sables, de menos valor y riqueza.

El día 7 se levantó el campamento y al frente de sus numerosas fuerzas salió el Emperador con direccion á Agadir.

Se repite de V. s. a. q. b. s. m.  
El Corresponsal.

## RECORTES.

Dice así *El Liberal* de Las Palmas de Gran Canaria:

Concluida de montar la poderosa máquina destinada á la colocacion de bloques en las obras del puerto de refugio, desde ayer se están practicando en ella operaciones de prueba.

En la semana próxima comenzará á funcionar, arrojando los prismas destinados al revestimiento exterior del muelle de la Luz.

La continuacion del dique de abrigo empezará así que se reciban las escafandras y demás aparatos para el trabajo de buzos, que, con toda urgencia, se han pedido á Inglaterra.

Sentimos entusiasmo y gratitud, por lo mucho que esta obra importa á nuestro país, viendo la actividad que despliega la empresa contratista, y el interés que demuestra en dar á los trabajos mayor impulso del que el contrato exige, á fin de que quede terminada antes del plazo estipulado.

En cambio, menos dichosos que las Afortunadas hemos de observar diariamente, y no sin sentimiento, que en los trabajos de nuestro puerto militar las poderosas máquinas se ven reemplazadas por el esfuerzo de algunos penados, que con agua hasta la cintura tienen que dar asiento, á impulso de sus brazos, á bloques cuyo tamaño y peso han de estar necesariamente en relacion, con los limitados medios de colocacion y transporte.

La inteligencia y actividad del celoso oficial de ingenieros encargado de la direccion de esta obra, declarada como la de *Las Palmas* y al propio tiempo que ella, de utilidad nacional, se estrella, como no puede menos de suceder,

ante la parvedad de los recursos que para su prosecucion se asinguan anualmente.

¡¡ Lástima grande!! que no podamos sentir como *El Liberal* de Las Palmas, y en cuanto á nosotros añáde, ese entusiasmo y gratitud que experimenta el colega, y con el cual compensa el sacrificio que el país realiza en pró de los intereses de Canarias. Mas en esta ocasion tenemos que rendir tributo á el conocido refrán de que *donde no hay harina todo es molina*.

Con verdadera complacencia leemos en el *Archivo Diplomatico y Consular de España*.

"Hacemos más que reproducir con singular complacencia, el artículo que con este título publica el último número de *El Eco de Ceuta*, que ha llegado á nuestras manos.

Nos asociamos á la patriótica obra emprendida por el Centro Hispano-Mauritano, y desde este momento le ofrecemos, para hacer su propaganda primero, y despues, para cooperar á su realizacion, no sólo nuestro humilde periódico, sino tambien nuestros servicios personales, más humildes todavia.

Si dinero, dinero; si trabajo, trabajo. He aquí ahora el artículo de *El Eco de Ceuta*, á quien antes de dejar la pluma, enviamos nuestra más sincera felicitacion, porque indudablemente, á sus constantes predicaciones en favor de los intereses de España en África, se debe la reunion de las voluntades é inteligencias que constituyen el Centro Hispano-Mauritano.

En nombre propio y en el del *Centro Hispano-Mauritano*, en constitucion—hasta tanto que decida el Excmo. Sr. Ministro de la guerra, á quien la primera autoridad de esta Plaza, ha remitido sus estatutos por considerar que dicha sociedad revela caracter internacional—damos las más expresivas gracias á nuestro estimado colega y agradecemos sus leales ofrecimientos en todo lo que valen; que solo el que trabaja por la madre pátriz en estas colonias, sabe cuanto debe á la consideracion, ayuda y prestigio que los demas le dispensan.

Las cuestiones que se relacionan con el imperio de Marruecos siguen ocupando á la prensa europea.

He aquí como se expresa *L'Independance belge* trasmitiendo un telegrama, que dice, ha recibido de su bien informado corresponsal de Madrid.

"El gobierno español, dice el despacho, está dispuesto á provocar un debate acerca de la cuestion de Marruecos. El estado de las cosas en aquel imperio africano le hace temer complicaciones que den pretexto á Francia para intervenir allí.

El Gabinete de Madrid espera llegar á un tratado de la frontera franco-marroquí, amenazando á Francia con un proyecto de conferencia europea, en la cual las demás potencias ayudarían á España á impedir que Francia interviniere en Marruecos.

En el caso contrario, espera conseguir sin necesidad de que se reuna esa conferencia, una inteligencia directa con Francia y que esta consenta que España obtenga mejores posiciones en la orilla africana del estrecho de Gibraltar, á cambio de que Francia se posesione á la orilla derecha del Molyva y del oasis de Fignig.

"En cualquiera de estos dos casos, la diplomacia española conseguiría considerables ventajas de esta campaña que *El Imparcial* y la prensa independiente acaban de poner á la órden del día.

"En realidad, la intervencion de la prensa independiente no sirve sino para cubrir las apariencias, puesto que no hace más que interpretar la opinion del ministro de Estado, que desea ardientemente una inteligencia franco-española.

Así podría España dominar las resistencias de Inglaterra y de Alemania que han significado varias veces al gobierno español su deseo de mantener el *statu quo* en Marruecos con el cual trabajan ambas potencias para llegar á un tratado de Comercio.

El otoño próximo irá á visitar al Sultán una embajada española."

En un telegrama de Paris leemos:

El periódico "Gil Blas" trata de la cuestion de Marruecos, aconsejando al gobierno francés estienda su comercio y fomente las relaciones mercantiles en dicho imperio.

El mismo diario atribuye una gran importancia al viaje del explorador Charles Soller, que se dispone á salir de Paris para Tanger el próximo sábado.

El asunto de Marruecos es aquí objeto de cierta expectacion, y despierta un vivo interes, especialmente entre las clases industriales y mercantiles.

Dice un telegrama de Paris del 16 que publica *La Correspondencia*.

"Mr. Charles Soller, explorador de Marruecos, de quien habló en mi telegrama de ayer, lleva la mision de facilitar las instalaciones de las casas comerciales francesas en aquel territorio, que serán despues declaradas bajo el protectorado de Francia.

*El Gaulois* cree que las tropas francesas de la Argelia efectuarán en breve un serio movimiento en la frontera de Marruecos, protegiendo á la tribu de los Argahs."

## CORRESPONDENCIA DE MARRUECOS.

Saffi Abril de 1886.

Sr. Director de *El Eco de Ceuta*.

Muy Sr. mio:

Confirmando la mia, 28 del próximo pasado El 29 por la mañana S. M. cheriffiana mandó levantar el campo y se puso en marcha para Mogador donde se cree habia llegado ayer.

Aceptó los regalos de los cuatro Sr vicecónsules negociantes á quienes regaló una espada á cada uno. A un comerciante judío indigena le regaló una mula.

Continúa la mar gruesa: en rada dos vapores y diez veleros: en dos meses solo ha habido dos días laborables en esta marina: considere V. los perjuicios que esto causa al comercio y á la navegacion. Ayer y hoy ha llovido bien por lo que estan todos muy contentos pues consideran asegurada la cosecha que promete ser, además abundante.

Queda de V. s. affmo. n. s.

*El Corresponsal*.

## Marruecos.

Ha salido de Tanger para Cadiz, desde cuya ciudad se dirigirá á su país el ministro plenipotenciario que fué de Alemania en Marruecos Sr. D. Teodoro Weber.

En la rada de Mazagan se encuentra el laud español *Joven Antonio*, cargando granos para la isla de Madera, la goleta *Nueva Carlota*, para Barcelona y el bric-barca inglés *Graphie* completando un cargo de habas para el Reino Unido.

El vapor alemán *Gottorp*, de cuyos viajes nos ocupamos detenidamente en nuestro número anterior, ha salido de Tanger con direccion al Sus y Guamun, á objeto, segun asegura su capitán, de investigar el paradero de los individuos de la tripulacion que dejara abandonados en aquellas costas, por consecuencia del mal tiempo y del siniestro ocurrido á la barca que los condujera.

Las primeras partidas de lanas que han sido conducidas para su venta al mercado de Mazagan se cotizan al precio de 37 á 40 pesetas los 50 kilos, francos á bordo.

Las kábilas del Sus se han incautado de ochenta mulas y una litera pertenecientes al hijo del Sultán, que manda el primer cuerpo de ejército que penetrará hace días en aquel territorio.

El príncipe se ha apoderado y ha hecho cortar la cabeza á seis de los ladro-

Este castigo ha merecido la aprobación del Emperador.

Los agricultores marroquíes se han satisfechos del estado de los campos que prometen una cosecha abundante.

En la feraz campiña del Sur se esperan con ansiedad las lluvias para facilitar la siembra del maíz, grano de segura y productiva exportación.

El Sultán de Marruecos se promete que su estancia entre las insurrectas tribus del Sur sea breve y tiene decidido hacer su viaje con extraordinaria rapidez. Para que los obstáculos materiales no embaracen las marchas y se pongan á sus manifiestos deseos, ha ordenado á los gobernadores que mandan las diversas fracciones de su ejército, que bajo ningún pretexto autoricen á las fuerzas para llevar impedimentos ni bagajes de difícil acarreo.

En tanto que los bueyes de inmejorable calidad se cotizan en el mercado de Tanger á precios muy reducidos, se tiene observando, por los que á dichos negocios se dedican, que los pedidos de toros que se hacen para la región andaluza, han aumentado considerablemente el precio de estos; obedeciendo dicha subida á la solicitud con que se busca para la compra este ganado.

El Domingo 4 del corriente y ante una numerosa concurrencia se bendijo y colocó en Tanger la primera piedra del edificio que ha de construirse con destino á colegio de las hermanas franciscanas. La ceremonia fué presidida por el padre Saenz, generalísimo de la orden. Dicha autoridad eclesiástica terminada su misión, se dirigió á Tetuan en donde visitó la misión española y en los pasados días y haciendo el viaje por tierra llegó á esta Plaza embarcándose para la Península.

Se asegura que una casa naviera de Inglaterra ha obtenido del Sultán la cesión de un terreno en la costa occidental para el establecimiento de un depósito de carbon.

Un despacho de Tlemcen (cerca de la frontera de Marruecos) dice que la tribu de los *mehayas* atacó á los *angad*, resultando los últimos derrotados después de una débil resistencia.

Las *angad*, considerándose incapaces de vencer, habían enviado por la mañana todos sus ganados á territorio argelino, poniéndolos así á cubierto de la rapacidad de sus enemigos.

Las tropas francesas continúan ocupando posiciones en la frontera para evitar cualquiera violación del territorio argelino.

El Ministro de Italia, Sr. Scovasso, después de haber sido recibido por el Emperador de Marruecos en Mogador, ha vuelto á Tanger á bordo del vapor *Les Vosges*.

En la rada de Mazagan se hallan los barcos españoles, *San José* y *Santa Isabel* cargando granos para la península y

los portugueses *Vencedor* y *Judita* cargando maíz para la isla de Madera.

### ECOS DE LA SEMANA.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que la compañía del tercer regimiento de ingenieros destacada en esta Plaza, se incorpore á la plana mayor de su batallón cuando cumpla el año de destacamento.

La prensa de Gibraltar y de La Línea tributa justos y merecidos elogios al acierto profesional de D. Andres Matres y Perez, médico titular que ha sido de esta Ciudad.

El Liceo de Málaga tratando de remediar en la medida que sus fuerzas alcancen, la aflictiva crisis porque atraviesan los asilos de la indigencia y orfandad de aquella ciudad, procura arbitrar fondos para atender á tan benemérito objeto, y propone para conseguirlo el siguiente programa, que atendiendo á la deferente invitación de su junta directiva hacemos público, por considerar digna de encomio la idea caritativa que se propone tan distinguido centro.

- 1.º Bifa de objetos de arte y productos de la industria, para los que serán invitados á regalar altas personalidades, corporaciones, malagueños ilustres y cuantos la Junta estime que puedan y deban contribuir á tan laudable propósito.
- 2.º Exposición de flores y plantas.
- 3.º Solemne Sesión por la Academia de Ciencias y Literatura del Liceo.
- 4.º Gran concierto en que tomarán parte el pianista Alveniz y el violinista Alonso.
- 5.º Corrida de toros con asistencia de los matadores *Lagaritjo*, *Frascueto*, *Mazzantini* y *Espartero*.
- 6.º Carrousell y retreta militar.
- 7.º Baile de etiqueta en los salones de la Sociedad.

Las lluvias de los pasados días han asegurado el resultado de la cosecha.

Las sementeras ofrecen un aspecto tan lozano que consideramos fundadísimas las esperanzas que acurrician estos incansables colonos.

El pasado Domingo tuvo lugar en los salones de la casa consistorial el acta de designación de compromisarios para la elección de Senadores.

Don José Lopez Roen, D. José Cortés y García y D. Calixto Schiaffino y Sonza fueron los designados para acudir á la capital de la provincia á emitir sus sufragios en representación de este vecindario.

El vicecónsul de España en Hong-Kong, Don Arturo Satorres, ha sido trasladado con igual destino á Tetuan.

El viernes llegó á Tetuan el prefecto de las misiones españolas en Marruecos reverendo padre Fray José Lerchundi.

Dice un telegrama de París:

Algunos periódicos refieren el debate habido en la Sociedad Geográfica de Madrid sobre la cuestión de Marruecos, y al comentarlo manifiestan extrañeza por las amenazas dirigidas contra Francia por algunos de los oradores.

Personas imparciales creen que deberían evitarse estas provocaciones fiando la feliz solución del problema de España y Francia en Marruecos á un acuerdo y á una buena inteligencia entre ambos países.

El miércoles fondeó en esta rada un vapor francés con cargo para diferentes comerciantes de esta Ciudad. Mediado el día salió con dirección á Tanger, desde cuya plaza se dirigirá á

Cádiz. En dicho buque tomaron pasaje los compromisarios de esta Ciudad que se dirigen á la capital de la provincia á emitir sus sufragios para la elección de Senadores.

Se ha resuelto mejorar la alimentación de los confinados á medida que caduquen las actuales contratas de suministros.

El pan se aumentará en cada ración, mejorando á la vez su calidad, como también la del garbanzo, judías, arroz, patatas y tocino.

Cinco días á la semana se darán á cada preso 80 gramos de carne, y en los demás el rancho tendrá bacalao y tocino.

El presidio de Burgos será el primero donde se introduzca la mejora, por ser el primero cuyas contratas cumplen en este año.

Después de hacer la oportuna entrega al oficial del cuerpo administrativo del ejército que ha venido á relevarle, ha salido de esta Ciudad para Sevilla el pagador de Ingenieros, D. Elias Gonzalez.

Reorganizada la Sociedad del Liceo el domingo dará su primer función en el teatro de esta Ciudad.

El Hospital militar de esta Plaza tiene á su disposición diez terneras, para proceder á la vacunación de las fuerzas que guarnecen la misma.

Otras dos, servirán á los médicos titulares para vacunar á los hijos de estos vecinos.

Ha salido para Cádiz con el objeto de limpiar sus fondos uno de los dos buques destinados al servicio de correos.

Nada ha resuelto todavía la primera autoridad de esta Plaza, ni el Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, á quien los elevara en consulta, sobre los Estatutos del *Centro Hispano Mauritano*.

El diputado electo por este distrito, Sr. Canalejas y Mendez, que se encuentra en San Fernando con la comisión, de la cual forma parte, que tiene á su cargo el estudio de la limpia de los caños de la Carraca, ha escrito, según se dice, á algunos electores de Algeciras, escitándoles á que le manifiesten las necesidades de aquella ciudad, á objeto de trabajar decididamente cerca de los centros oficiales en obsequio de las poblaciones que lo han honrado con sus sufragios y á los cuales ha de representar en el futuro parlamento.

### MESA HERMANOS.

Depósito exclusivo de las acreditadas marcas «BAUTISTA Y LAVAGNA» de Gibraltar.

Flor de Mayo (100 libras)	425 Reales.
La Andaluza (id id.)	625 idem.
El Ingenio (id. id.)	875 idem.

Estos precios son extensivos de 20 á 100 libras.—De 1 á 20 libras á 4'50 por cuenta del expendedor.

Todo tabaco del depósito sólo puede ser pagado en plata moneda corriente en Gibraltar. No se admite calderilla en estos pagos.

Hay además un escogido surtido de tabacos de todas clases.

### La Competidora Gaditana

Tabaco prensado legítimo de la Habana, á 18 reales libra.

4—General Moreno.—4

Imp. de Garcia Contilló

# ANUNCIOS.

Linea de navegacion Marroqui.



de N. Paquet y Compañia.

Entre Marsella, Gibraltar, Ceuta, Tanger, Larache, Casablanca, Mazagan, Saffi y Mogador.

Tocará en este puerto los dias 11 y 26 de cada mes, despachándose para dichos puntos a las pocas horas de su llegada.

El cargo que conducen estos vapores será desembarcado a por cuenta y riesgo de los recibidores, que por su serviran tener en el muelle una persona que por vista de los conocimientos la recoja, cesando la responsabilidad del buque, una vez entregada, y no será atendida reclamacion alguna por falta u otra causa segun las prevenciones de los conocimientos.

Consignatario, D. José Mas.

## TRASLADO

Los Srs. Chevas-co y Negretti

tienen el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que con esta fecha han efectuado el de su antiguo establecimiento de Coloniales, sito en la calle Real núm. 147, á la acera opuesta, precisamente en frente del local que dejan, distinguiéndose tambien el nuevo establecimiento, con el mismo núm. 147.

Habiendo con este traslado, adquirido un local mayor, se proponen dar aumento á sus negocios, pudiendo con este motivo, asegurar á todos aquellos que gusten favorecerlos con sus órdenes, que serán las mismas atendidas con esmero y prontitud, y á los precios mas arreglados del mercado.

Tienen constantemente un variado surtido de Coloniales, Confituras, Cereales y toda clase de Conservas Alimenticias, de las fábricas mas acreditadas en el ramo,

lo que ofrecen al or mayor y menor.

Gibraltar 1.º de Abril de 1886.

Miguel R. Negrete.

Cerveza por cuartillo á 2 rs.

MANZANILLA superior á 6 reales botella sin envase.

Vinos de S. Lucar, Málaga, Jerez y Extranjeros. Rom de varias clases.

Aguardiente superior, de varias clases, refrescos de zarza, de limon naranja, horchata y gaseosa.

Ginebra y licores todo á precios módicos.

Gomez Pulido.

LA AFRICANA  
Fabrica de chocolate superior

DE  
EMILIO RAGGIO TESSI.

Depósito en el almacén de D. Juan Raggio: calle General Moreno

Se recomienda á los aficionados á tomar chocolate, se fijen bien en su clase, y lo encontrarán tan bueno como los que se expenden en esta plaza.

## AVISO.

D. Emilio Raggio y Tessi acaba de recibir harinas superiores de Santander, con este motivo dá principio a la elaboracion de pan en su fábrica, calle de Correa núm. 1.

Precio á 15 céntimos los 500 gramos, y el kilo a 30 céntimos en la misma panaderia, y repartido al público a 33 céntimos el kilo.

Lleva la marca E. R. T.

10 = GOMEZ PULIDO, = 10

Agencia marítima, comisiones, y tránsitos en general á cargo

DE

D. Ramon Lladó

O frece sus servicios á sus favorecedores.



MAQUINAS PARA COSER  
SIN RIVAL EN EL MUNDO.  
LA COMPANIA FABRIL  
SINGER  
ES

LA ÚNICA CASA que puede ofrecer al comprador segura y sólida garantía por su inmenso crédito, por su creciente fabricacion, por su venta mayor cada año «por tener establecimientos en todas las poblaciones importantes de España y del extranjero;»

LA ÚNICA CASA que dispone de numeroso é inteligente personal para atender á cualquiera duda ó cualquiera reclamacion del comprador «en su propio domicilio y sea el que fuere el punto de su residencia;»

LA ÚNICA CASA que en todos sus depósitos tiene completo surtido de agujas y piezas sueltas para las verdaderas máquinas «SINGER» firme garantía á los compradores de «que nunca han de tener inutil su máquina» como acontece con las de otros fabricantes;

LA ÚNICA CASA que no hace de las composturas de las máquinas un nuevo negocio y un censo «á cargo de los cándidos compradores.»

LA ÚNICA CASA que facilita al comprador el pago paulatino de su máquina, aunque durante el pago «cambie aquel de poblacion ó de residencia.»

LA ÚNICA CASA cuyo género ha sido imitado por mas de cien fabricantes sin reputacion en el mercado, que para vender sus defectuosas é inútiles máquinas, tienen que escudarla con el nombre «SINGER» «sorprendiendo la buena fé del comprador.»

LA ÚNICA CASA cuya venta por sí sola «asciende á mas que la que obtienen todos los demás fabricantes juntos.»

LA ÚNICA CASA que ha obtenido oficialmente en España por infinitos Ayuntamientos y Diputaciones provinciales la autorizacion de vender las máquinas «SINGER» á las escuelas de niñas «con destino á la enseñanza.»

LA ÚNICA CASA que ha obtenido los primeros premios en cuantas exposiciones ha concurrido.

Fíjese el público en los datos expuestos y antes de comprar visite el

DEPÓSITO. CEUTA—1.—CALLE BOTICA—1.—CEUTA.

LA MARGARITA  
MIN LOECHES.

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTIFILITICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de la otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distincion ó sea el

único gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distincion no ha conseguido otra alguna antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncia al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonata ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardinez, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.